



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 15.09.2022

Antrag:

Nachhaltigkeit in Kunst und Kultur verankern III: Sichtbarkeit im Quartier

Die Landeshauptstadt München führt einen „Nachhaltigkeitstag“ ein, der einmal jährlich in vier ausgewählten Stadtbezirken durchgeführt wird. Dabei können sich alle teilnehmenden Akteure aus dem Kultur- und Nachhaltigkeitsbereich im Stadtviertel präsentieren. Die LHM prüft dazu Fördermöglichkeiten durch Bund und Länder, insbesondere zum Quartiersansatz.

Begründung:

Bei einem jährlichen „Nachhaltigkeitstag“ sollen Nachhaltigkeit, Kunst und Kultur verbunden und direkt im Quartier im öffentlichen Raum sichtbar gemacht werden. Es gibt bereits zahlreiche auf Quartiersebene wirkende Initiativen und Akteure, wie z.B. die MVHS, Stadtteilbibliotheken, Nachbarschaftstreffs, Kollektive und Vereine. Bei einem gemeinsam organisierten und zentral koordinierten „Nachhaltigkeitstag“ wird unkompliziert und mit Spaßfaktor dafür geworben, sich im direkten Wohnumfeld für Nachhaltigkeit zu engagieren. Gleichzeitig entstehen für die Akteure aus Kunst, Kultur und Zivilgesellschaft wichtige Vernetzungen und Sichtbarkeit ihrer Arbeit. Ein ähnlicher Ansatz wird beim Aktionstag „Nachbarn für Nachhaltigkeit“ am Ackermannbogen umgesetzt. <https://ackermannbogen-ev.de/nachbarschaftsboerse/aktionstag-nachbarn-fuer-nachhaltigkeit/> Organisatorisch kann sich der „Nachhaltigkeitstag“ am sehr erfolgreichen Konzept des „Riemer Gesundheitstags“ orientieren.

<https://ru.muenchen.de/2022/120/Gesundheitstag-in-der-Messestadt-Riem-Gemeinsam-fit-im-Viertel-101957>

Initiative:

Sonja Haider, Kulturpolitische Sprecherin
Nicola Holtmann, Umweltpolitische Sprecherin